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均一學校財團法人臺東縣均一國際教育實驗高級中等學校 

109學年度第一學期期末家長委員會議紀錄 

記錄：吳佳錦 

一、會議時間：110年 1月 6日(星期三)18時 

二、會議地點：本校多功能教室二 

三、主席致詞：本學年度家長會委員總人數 31人，目前委員出席人數 23人，已符合「高級中等學

校家長會設置辦法」（下稱本辦法）第 19條第 2項規定，委員會應有委員總數二分

之一以上出席，爰本會議開始。 

依據「高級中等學校家長會設置辦法」第 18條：委員會每學期至少召開二次會議。

感謝委員們於晚間撥冗前來與會，家長會於會前整合所有議題，期能於會議中有效

率地交流並討論出結論。 

 

四、校長致詞：時光飛逝，邁入第一學期的期末，感謝家長這一學期以來於課程、學生校內外大小

活動支援不遺餘力，給孩子許多信心及能量，代表全校師生表達感謝之意。 

 

五、頒發證書： 

副會長：賴姿靜、簡慧綺 

常務委員兼任財務委員：錢韻涵 

常務委員兼任監察委員：謝可芳 

常務委員：陳縈珊、莊斐文 

家長委員：李萁娜、呂沛雯、唐怡、王翊馨、李秀鈴、鄭晏澤、蘇俊榮、賴姿靜、吳季如、周

韋列、張瑋庭、柳文華、謝宛曄、陳佳瑜、朱連惠、張景如、劉玟伶、紀雅芸、吳

美慧、陳沛淳、盧慶文、林忠洲、陳文碩、藍保。卡路風、朱錦峯 

 

為力行節能減碳，電子檔聘書已寄給各位委員﹕若有需要紙本聘書者，請洽家長會秘書。 
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六、財務報告： 

日期 摘要 支出 收入 結餘 

 
108 學年度餘額 

  
392,090 

109/10/22 捐款：9B 家長_李 O 成（收據：01） 
 

10,000 402,090 

109/10/23 捐款：9B 家長_錢 O 涵（收據：02） 
 

15,000 417,090 

109/10/28 捐款：9B 家長_陳 O 瑜（收據：03） 
 

10,000 427,090 

109/11/04 109(1)代收款-家長會費（收據：04） 
 

31,500 458,590 

109/11/24 捐款：10A 家長_顏 O 蘭（收據：05） 
 

1,000 459,590 

109/11/24 捐款：11A 家長_陳 O 宜（收據：06） 
 

6,000 465,590 

109/11/25 109(1)代收款-家長會費（收據：07） 
 

100 465,690 

109/11/26 捐款：9B 家長_孫 O 盈（收據：08） 
 

6,000 471,690 

109/11/26 捐款：1A 家長_莊 O 綺（收據：09） 
 

10,000 481,690 

109/11/30 捐款：無名氏（收據：10） 
 

2,000 483,690 

109/11/30 捐款：8A 家長_陳 O 收（收據：11） 
 

3,000 486,690 

109/11/30 捐款：2A 家長_王 O 薪（收據：12） 
 

5,000 491,690 

109/12/01 捐款：10B 家長_何 O 青（收據：13） 
 

10,000 501,690 

109/12/03 捐款：10B 家長_吳 O 周（收據：14） 
 

2,000 503,690 

109/12/03 捐款：11B 家長_莊 O 雯（收據：15） 
 

10,000 513,690 

109/12/03 捐款：無名氏（收據：16） 
 

1,000 514,690 

109/12/08 捐款：12A 家長_徐 O 鍈（收據：17） 
 

10,000 524,690 

109/12/09 捐款：2A 家長_徐 O 斌（收據：18） 
 

6,000 530,690 

109/12/09 捐款：5A 家長_莊 O 美（收據：19） 
 

3,000 533,690 

109/12/09 捐款：7A 家長_李 O 鈴（收據：20） 
 

10,000 543,690 

109/12/09 捐款：7A 家長_賴 O 妍（收據：21） 
 

3,000 546,690 

109/12/09 捐款：7B 家長_葉 O 偉（收據：22） 
 

5,000 551,690 

109/12/09 捐款：7B 家長_張 O 婍（收據：23） 
 

600 552,290 

109/12/09 捐款：8A 家長_梁 O 森（收據：24） 
 

3,000 555,290 

109/12/09 捐款：8A 家長_李 O 蓉（收據：25） 
 

3,000 558,290 

109/12/09 捐款：8A 家長_林 O 文（收據：26） 
 

2,000 560,290 

109/12/09 捐款：8A 家長_張 O 禎（收據：27） 
 

100 560,390 

109/12/09 捐款：8B 家長_趙 O 暘（收據：28） 
 

5,000 565,390 

109/12/09 捐款：8B 家長_戴 O 燕（收據：29） 
 

2,650 568,040 

109/12/09 捐款：8A 家長_莊 O 志忠（收據：30） 
 

1,000 569,040 

109/12/09 捐款：8B 家長_黃 O 昌（收據：31） 
 

1,000 570,040 

109/12/09 捐款：9B 家長_張 O 御（收據：32） 
 

1,000 571,040 

109/12/09 捐款：10A 家長_莊 O 順（收據：33） 
 

1,000 572,040 

109/12/09 捐款：10A 家長_喻 O 國（收據：34） 
 

3,000 575,040 

109/12/09 捐款：10A 家長_孫 O 智（收據：35） 
 

20,000 595,040 

109/12/09 捐款：12B 家長_曾 O 輝（收據：36） 
 

1,000 596,040 

109/12/09 捐款：12B 家長_簡 O 綺（收據：37） 
 

1,220 597,260 
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109/12/09 運動會義賣 
 

54,030 651,290 

109/12/17 運動會義賣 
 

400 651,690 

109/12/21 存款息 
 

22 651,712 

109/12/30 補助：1A 班 1,150 
 

650,562 

109/12/30 補助：3A 班 1,150 
 

649,412 

109/12/30 補助：4A 班 1,500 
 

647,912 

109/12/30 補助：5A 班 1,250 
 

646,662 

109/12/30 補助：6A 班 1,150 
 

645,512 

109/12/30 補助：7A 班 1,700 
 

643,812 

109/12/30 補助：7B 班 1,700 
 

642,112 

109/12/30 補助：9A 班 1,650 
 

640,462 

109/12/30 補助：9B 班 1,850 
 

638,612 

109/12/30 補助：10B 班 1,750 
 

636,862 

109/12/30 補助：11A 班 1,700 
 

635,162 

109/12/30 補助：12A 班 1,600 
 

633,562 

109/12/30 補助：12B 班 1,600 
 

631,962 

110/01/05 補助：8A 班 1,650  630,312 

110/01/05 補助：2A 班 1,668 
 

628,644 

110/01/05 補助：11B 班 1,750 
 

626,894 

110/01/05 贊助 109 學年度運動會  30,000 596,894 

110/01/06 補助：10A 班 1,750 
 

595,294 

110/01/06 補助：8B 班 1,600 
 

593,544 

小計 108 學年度餘額 58,168 259,622 593,544 

製表日期：2021/01/06 
  

製表人：錢韻涵 
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七、上次會議提案回覆情形 

109/10/07 家長委員會 109/10/07 回應 

109-2 即將實施的帶狀課程： 

1.110 年 3 月 1 日開學日，是否

會影響到九年級第一次聯合

模擬考？對於將來未直升均

一的九年級生，對於會考是否

有相關配套措施？ 

關於高中學測與國中會考準備時程，都會在規劃過程當中善加考量，九年級模

考也會挑選適合時間進行，不會影響學生對大考的準備進度。 

補充說明：G9 三次多元選修活動時間將安排兩次模考與考前祈福活動，以調

整學生對會考的準備進度。 

2.對於家長及學生會產生很大

的改變需要配合，學校對於家

長是否有能規劃進行詳細的

線上說明？對於老師的教學

品質以及學生的學習狀態。 

(1)假日來學校授課的老師以生命探索教師為主，另外還有少數支援多元學習

課程的老師，未來教務處會在週間適當排課，讓老師有休息的時間，也會提

供補休讓老師可以適度調整作息。 

(2)本規劃案已開始進行各項會議的討論，預計還要召開學生諮詢會議，在統

整完親師生的意見後，會在十一月正式說明，可考量採線上說明方式來進行。 

補充說明：在教務處完成 11 月進班對學生說明後，由校長在十二月初發給家

長公開信後，教務處以簡報補充提供相關訊息，並由熱心的家長委員協助在各

群組回應各種疑慮。 

本學期因疫情因素無法統一於

餐廳用餐，改在各班教室打菜及

用餐，故往昔用餐結束後若還有

未打完的飯菜及水果，可供其他

孩子再享用；今用葷食的孩子若

吃不夠，會去素食區打飯菜，致

素食區的孩子吃不飽。 

(1)比較 109-1 與 108-2 兩個學期的人數相同，惟米飯與食材（豬肉、雞肉），

本學期增加了 10％左右。 

(2)學校共有 10 台餐車（國小部 3 台、國中部 3 台、高中部 3 台、教職員 1

台），總務處會先查看其他年級的菜量後，將未用餐或未吃飽的同學引導到

其他年級打菜。 

(3)因兩班用餐時間不同，導致先排隊的同學打菜時未顧慮到晚到同學而將飯

菜打盡，已向各班導師宣導先用餐的同學要顧慮晚到的同學，若同學發現自

己年級的飯菜已不夠打的情況下，可到其他年級的打菜區打菜。 

(4)若未來疫情趨緩，同學們回歸至餐廳用餐，此問題將可迎刃而解。 

補充說明：在 109/12/11 日召開伙食委員會, 家長委員建議廚房可以備一份

額外的餐, 供吃不夠的學生食用。總務處自 109/12/21 起正式準備一份 8~10

人份的備用餐點, 置於 11 年級的餐車上, 方便一、三樓同學使用。待本學期

末再評估成效。 
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八、提案討論： 

案由一：訂定 109學年度第 2學期之期初、期末家長委員會開會日期。 

說  明：依據本辦法第 18條規定：委員會每學期至少召開二次會議。 

擬  辦： 

(一)期初家長委員會開會日期：110年 3月 17日（週三）18時 

(二)期末家長委員會開會日期：110-2期初委員會開會再議。 

決  議：經全體與會人員全數無異議照案通過。 

 

九、臨時動議及意見交流： 

(一)有關校門口停車的部分： 

停車場排水溝旁的馬路是否要管制停車，本來是雙向都可以通車，一旦那裡停車了，只

剩下單向可以通車，下課流量很大，常常塞車。有些家長即使停車場空的，也不去停，

就直接停在停車場旁的路邊（靠水溝），既影響其他家長進出停車場，也造成剩下單向車

道動線。是否要規定馬路只停一邊，避免兩邊都停車的狀態。 

回應： 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生輔組已製作兩頁海報，清楚標示車輛動線及停車、禁止停車位置，將於 110年 1月 7日

週會教官向學生宣導、亦於本週親師交流道宣導、同步放置於均一家長群組，期多管道讓

更多的家長知悉並遵守。 

若有家長為了方便將車輛停在非停車位的位置或樹陰處，將請警衛協助轉知家長改停至停

車格，以免阻礙交通動線，影響其他車輛。 
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(二)英文程度如何提升？具體能落實的方法？持續進行，非曇花一現。 

回應：學校英文課依語言程度分組教學。全英語教材，全英語檢測，全英語教學。多元評量-課

堂作業、功課、測驗、課堂參與、口頭報告、筆試（定考-含閱讀、寫作、語法、詞

彙）。各級教師依照學生程度給予不同難度的重點學習。有著重單字、發音的基礎課

程，也有中高級的閱讀及高級的專業寫作。 

 

109學年度第一學期台東區域的英文讀者劇場，均一國小部學生表示明年樂於參加（不以

名次為目的，以提升學生英文學習動力與興趣為目標） 

回應：英語讀者劇場，對國小部學生而言，確實具有積極鼓勵的作用；賽後亦從英文老師得知

孩子正向的回饋。學校樂見其成，支持國小部學生明年參賽。會與英文老師商議，挑選

五六年級有意願的學生，提早開始準備。 

 

學校有沒有具體的評量方式如檢定，來了解目前學生英文程度為何？（非指國小部學生） 

回應：除七年級及十年級外，學校目前並無針對學生能力安排特定考試，但教師間會定期開會

討論學生學習狀況，以確保學習成效跟表現符合所在班級之能力標準。 

鼓勵學生參與英文國際檢測。如 KET、PET（劍橋考試）、TOEIC Bridge（多益普及英語

測驗）、PSAT 8，9，10（美國大學學術評估預考）等等。長時間以來，學校的英語教育

皆不以高分通過會考及學測為目標，反而是以歐美語言學習的進程及方式，適當評估學

生。 

 

六升七英文程度是否有落差？學校如何銜接國小部升國中部？ 

回應：小學與中學學習目的導向不同，但在高年級，為能順利銜接國中，減少差距，相較中低

年級以歌唱、口語為主，高年級讀寫比例增加，在字彙量及文章閱讀長度上提高學習難

度。 

學生入學分組依據？學校英文程度分組方式？ 

回應：能力檢測，依程度分組。小班教學。程度高的班級人數較多，程度基礎的班級人數相對

少。原則上各組儘量以二十人為限。依據當年入學學生狀況，進行彈性調整。可能是同

年段分組，也可能是七、八年級，十、十一年級混齡分組。九跟十二年級由於考試輔導

需求，單獨年段分組。全校除小學外，皆依程度分組上課。 

換組的制度？ 

回應：語言學習需要穩定的環境及時間積累能力。學習成效評估以學年度為基準，不於學期中

異動。剛開學頭兩週為觀察期，倘若需要，會進行適當調整。原則上組別一經確定，不

再進行更動，除非有特殊原因。 

學校是否支持學生進行檢定？ 

回應：支持，但非國內的全民英檢，而是國際英語水平檢測，如劍橋英語 KET／PET、雅思 IELTS、

托福 TOEFL、多益 TOEIC等。不鼓勵全民英檢 GEPT，因為僅國內適用。 
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(三)學校冬天的風真的很大，小孩常常喊頭痛，我請他戴上帽子，他說校規說不能戴帽子，

他每次戴都會被叫帽子脫掉。請問校規真的有規定不能戴帽子嗎？因為這種風吹得頭真

的會很痛。 

回應：教育部於 109年 8月 3日修改「高級中等學校訂定學生服裝儀容規定之原則」 

(六)學校對於違反服裝儀容規定之學生，得視其情節，採取適當且合乎比例原則之輔導

或管教措施，並不得加以處罰。 

前項管教措施，僅限於正向管教措施、口頭糾正、列入日常生活表現紀錄、通知監

護人協請處理、書面自省及靜坐反省。學校得訂定較寬鬆之規定。 

故學校執行面有其困難，惟學校會鼓勵學生於天冷或風大時戴上帽 T外套及帽 T的帽子，

額外的帽子很冷時再戴上比較恰當。 

學校服儀一致性規定，均一孩子該有的樣貌，教官仍會持續不斷地向學生宣導。 

 

(四)帽 T何時可開放其他年級購買？ 

回應：110年 1月 5 日主管會議已決議，可開放所有學生購買帽 T，惟以班級為單位，於本學期

結束前完成。 

若學生有二手學校校服的需求，生輔組將於 110 年 1 月 7 日週會教官向學生宣佈，開放

學生登記後取走，亦歡迎學生將不合尺寸的校服捐出來給學弟妹使用。 

 

 (五)代收代辦委員提出學校的分期付款制度（學雜費或所有繳款單）、繳費方式（繳款截止

日及超商繳費上限）讓家長知道學校統一的做法？ 

回應：依據「高級中等學校向學生收取費用辦法」、「公私立國民中小學 109 學年度學雜費暨各

項代收代辦費收取基準應行注意事項」本校訂有學雜費分期付款制度，學生繳費有困難

者，可向導師反映，導師會協助學生填寫分期申請單，第一期於開學錢繳納完畢、最後

一期於開學後第十週內繳清款項。國小部安親費餘調查單中有一次繳及月繳，可讓家長

依自己的意願勾選。 

學校將相關辦法內部統一彙整後，再向各位委員報告。 

 

(六)6A家長委員王翊馨委員因個人因素，下學期無法繼續擔任 6A家長委員，6A班已推選另一

位家長代表王靖璇擔任。 

回應：經全體與會人員全數無異議照案通過。 

https://law.moj.gov.tw/LawClass/LawAll.aspx?pcode=H0060022
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(七)109學年度畢業生畢業禮物（計 107位學生）。 

109學年度第一學期期初家長委員會有向各位委員報告，若有募得款項，家長會將著手規

劃致贈 109學年度畢業生禮物。今已募得款項，擬每人 400元之預算，共計 42,8000 元，

於109學年度第2學期期初家長委員會向委員報告，歡迎各位家長委員一起參與提供意見。 

回應：經全體與會人員全數無異議照案通過。 

 (八)國小部偶劇提案，需要家長會經費支持。 

回應： 

 (一)希望學校舉辦活動後，能有照片及影片的檔案資料庫，讓無法參與的家長們能參與孩子的

成長過程或留下歷史的資料。 

 (二)家長會的經費，支持學校的活動；惟應考慮各年段的公平性。未來可能會有更多團體申請

家長會補助，建議家長會先擬定辦法，依當學年度收入訂定補助優先順位排序、提案時間：

審案期程等。 

 (三)國小部家長都很願意協助國小部教師，期盼國小部教師的人力充足，教師能得到充分的滋

養與休息。 

(四)有關偶劇補助申請，先由國小主任和家長溝通後再提出相關申請。 

 

十、主席結論： 

(一)感謝各班委員作為班級家長與學校間協調溝通的橋樑，讓溝通順暢無礙，家長的不安全感

來自對學校的瞭解不夠，感謝委員撥冗參與會議，正向討論與回饋。 

(二)請各位家長代表參與學校各項委員會後，能將學校提供的會議紀錄及決議轉知家長委員，

讓家長委員可以轉知所有家長。 

 

十一、散會：20時 45分 

 

家長代表簽署：                            會長簽署： 
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均一學校財團法人臺東縣均一國際教育實驗高級中等學校 

109 學年度第一學期「期末家長委員會」活動照片紀實 

  

圖說：109-1期末家長委員會主席致詞。 圖說：109-1期末家長委員會校長致詞。 

  

圖說：學務處舒跑主任回應臨時動議及校務意見

交流。 

圖說：國小部宗志主任回應臨時動議及校務意見

交流。 

  

圖說：國際部珮璇主任回應臨時動議及校務意見

交流。 

圖說：副校長 Mr.Cluver 回應臨時動議及校務意

見交流。 
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均一學校財團法人臺東縣均一國際教育實驗高級中等學校 

109 學年度第一學期「期末家長委員會」活動照片紀實 

  

圖說：財務委員進行財務報告。 圖說：家長委員提出臨時動議及校務意見交流。 

  

圖說：家長委員提出臨時動議及校務意見交流。 圖說：家長委員提出臨時動議及校務意見交流。 

  

圖說：家長委員表決臨時動議及校務意見交流

-109學年度畢業生禮物。 

圖說：家長委員表決臨時動議及校務意見交流

-109學年度畢業生禮物。 

 


